



Langonnet



DÉCEMBRE - MIZ KERZU

2025

Bulletin d'informations municipales
Keleier Langoned

ÉDITO

GERIG AR VAEREZ

Notre commune avance, portée par la volonté d'améliorer le cadre de vie de ses habitants. L'année écoulée a été marquée par la poursuite de l'amélioration des équipements communaux et des espaces publics.

La rénovation de l'école communale constitue un chantier majeur. En modernisant les locaux, nous offrirons à nos enfants et à l'équipe éducative un environnement d'apprentissage sain, plus fonctionnel et mieux adapté aux besoins actuels. Ce projet symbolise notre priorité : préparer l'avenir tout en préservant la qualité de nos équipements publics.

Langonnet affirme également son attachement à sa culture et à sa langue régionale en poursuivant son engagement dans la charte Ya d'ar Brezhoneg. Grâce à cette démarche, nous encourageons le bilinguisme, soutenons l'enseignement du breton et valorisons notre identité culturelle, afin que notre langue continue de vivre dans le quotidien de la commune.

Notre regard se porte aussi plus loin. L'étude de revitalisation engagée par la commune ouvre de nouvelles perspectives pour l'aménagement et l'attractivité de Langonnet. Elle va nous permettre de repenser certains espaces, de renforcer les offres de logements et d'imaginer de nouveaux équipements adaptés aux besoins d'aujourd'hui. L'extension de la maison de santé sera un des éléments indispensables de l'étude à mettre en œuvre rapidement pour attirer des professionnels de santé sur la commune, afin de garantir un accès aux soins pour tous les Langonnetais.

Les futurs projets s'inscrivent dans une démarche globale : rendre notre commune encore plus dynamique, plus accueillante et plus solidaire. Ce dynamisme, nous le devons aussi aux associations et aux commerces qui font vivre Langonnet tout au long de l'année. Notre commune attire car il fait bon y vivre, comme aiment à le souligner les nouveaux habitants.

Malgré la situation financière difficile de l'État et des marges de manœuvre réduites, les finances saines et équilibrées de Langonnet nous permettent d'envisager l'avenir avec sérénité et de continuer à investir dans des projets essentiels pour la commune et ses habitants.

Je vous souhaite à toutes et tous de bonnes fêtes de fin d'année et vous présente mes meilleurs vœux pour l'année 2026.

Mont a ra hor c'humun war-raok, lañset m'eo gant ar youl da wellaat framm buhez hec'h annezourien. Er bloaz paseet hon eus kendalc'h et da wellaat ekipamantoù ar gumun hag an tachennoù publik.

Ur chantier a-bouez eo nevezadur ar skol bublik. Dre vodernaat al lec'hioù e vo kinniget d'hon bugale ha d'o c'helennerien un stern-labour yac'hus ha gwelloc'h diouzh ezhommoù an amzer a-vremañ. Gant ur seurt raktres e vez arouezet ar pezh a zo ar pouesusañ evidomp : prientiñ an dazont ha war un dro gwareziñ kalite hon ekipamantoù publik.

Asuriñ a ra iverz Langoned he zommder d'he sevenadur ha d'he yezh rannvroel dre genderc'hel hec'h engloestl e karta Ya d'ar Brezhoneg. Gant harp houmañ, e kourajomp an divyezhegezh, e skoazellomp kelennerzh ar brezhoneg hag e talvoudekaomp hon identelezh sevenadurel evit ma chomo bev hor yezh e buhez pemdeziek ar gumun.

Met sellout a raomp pelloc'h iverz. Ar studiadenn diwar-benn buhezeakaat ar vourc'h a zo bet graet gant ar gumun a ginnig doareoù nevez da gempenn Langoned evit ma vo dedennusoc'h. Gant harp houmañ e c'hellimp adkempenn lod tachennoù, ledanaat ar c'hinnigoù lojeris hag ijinañ ekipamantoù nevez diouzh ezhommoù ar vuhez a-vremañ. Unan eus an traouù mallusañ da studial vo an doare da vrasaat ti ar yec'hed evit sachañ tud eus micherioù ar yec'hed er gumun, evit ma c'hello kement Langoned bout sognet.

En ur mod hollek eo bet empentet ar raktresoù da zont : reiñ muioc'h a startijenn c'hoazh d'hor c'humun, lakaat anezhi degemerusoc'h ha kengretoc'h. Ar startijenn-se a zleomp iverz d'ar c'hevredigezhioù ha d'an tier-koñverz a ro buhez da Langoned a-hed ar bloaz. Dedennus eo hor c'humun rak brav eo bevañ enni, giz vez lavaret gant an annezourien nevez.

Daoust ma vez berr an argant digant ar Stad ha treutoc'h hon feadra, a-drugarez da finañoù yac'h ha kempouez Langoned e c'hellomp sellout ouch an dazont gant sederidigezh ha denc'hel da bostal argant e raktresoù pouezus evit ar gumun hag hec'h annezourien.

Souetiñ a ran deoc'h holl goulioù laouen e fin ar bloaz ha kinnig a ran deoc'h ma gwellañ hetou evit ar bloavez 2026.



Panneau Pocket

Un outil d'information à privilégier

PANNEAUPOCKET

Depuis maintenant 5 ans, la commune est heureuse de mettre à disposition de ses habitants l'application Panneau-Pocket. Par cet outil très simple, elle souhaite tenir informés en temps réel les citoyens de son actualité au quotidien, et les alerter en cas de risques majeurs. Cette solution gratuite pour les habitants, sans récolte de données personnelles et sans publicité, permet d'établir un véritable lien privilégié entre le maire et ses citoyens. Actuellement il y a 667 smartphones ou tablettes qui possèdent Langonnet dans leurs favoris. Cela représente un total de 6440 lectures sur la période du 27/10/25 au 27/11/25. La mairie peut également y communiquer sur l'actualité des associations.

PERMANENCES DES ÉLU·E·S EN MAIRIE

FRANÇOISE GUILLERM

Maire - Tous les matins, sur rdv

YVON LE BOURHIS

Premier adjoint - communication - culture - patrimoine - sport - jeunesse
Mardi et vendredi, de 10h à 12h

KARINE LE COURANT

Deuxième adjointe - La Trinité - affaires sociales - affaires scolaires - finances
Jeudi, de 10h à 12h, à Langonnet
Jeudi, de 16h à 18h, à La Trinité

PHILIPPE MAINGUY

Troisième adjoint - travaux - voirie - réseaux - urbanisme - agriculture
Lundi et mercredi, de 10h à 12h

MARIE FRANÇOISE LE GUELLEC

Conseillère déléguée - CCAS - banque alimentaire - Croix Rouge

Sur rdv

GAËL BOËDEC

Conseiller délégué environnement

Sur rdv

MAURICE COZIC

Conseiller délégué vie associative

Sur rdv

TRAVAUX - LABOURIOÙ

BÂTIMENTS COMMUNAUX UN NÉCESSAIRE ENTRETIEN RÉGULIER

L'année 2025 aura été une année de nombreux travaux d'entretien dans les bâtiments communaux :

- **LA MICRO-CRÈCHE**, ouverte depuis fin 2013 a bénéficié pendant l'été de travaux d'amélioration suite à la sollicitation de la PMI, afin de répondre aux nouvelles normes qui seront en vigueur à compter de septembre 2026 : réfection des peintures, électrification des stores, modification de cloisonnements.... La structure, propriété de la commune, est gérée par Roi Morvan Communauté et permet d'accueillir 10 bébés, âgés entre 2 mois ½ et 3 ans. Le montant des travaux s'est élevé à 17 130 €, avec une subvention de la CAF de 11 569 €.
- **LA MAISON DE SANTÉ** a quant à elle bénéficié d'un ravalement de façade. Inauguré en 2017, le bâtiment nécessitait une rénovation des peintures extérieures. Les travaux se sont élevés à 6 420 €.
- **À LA TRINITÉ, LA RÉFECTON DE LA TOITURE DE L'ANCIENNE ÉCOLE** a été réalisée pendant l'été suite à un sinistre survenu en début d'année. Ces locaux mis à disposition de l'association « La Trinité se bouge » et proposant une annexe de la médiathèque peuvent être considérés comme un véritable tiers-lieu tant il s'y passe des animations. L'association, en collaboration avec les services techniques communaux, a rénové l'ancien préau qui a retrouvé ainsi l'esprit d'autan des kermesses.



• **LE CHANGEMENT DE L'ÉCLAIRAGE DE LA SALLE DES SPORTS** vient compléter les nombreux travaux de rénovation engagés par la municipalité. Le remplacement des rampes d'éclairage très énergivores par des leds permet de faire des économies conséquentes. La mise en accessibilité du bâtiment nécessitait quant à elle le changement de la porte d'entrée, chose faite depuis quelques semaines. Ces travaux se sont montés respectivement à 23 400€ et 8 676€. Malgré plusieurs interventions, les fuites en toiture restent difficiles à résoudre, les inspections successives du bâtiment ayant révélé une pose initiale des tôles dans le mauvais sens de recouvrement du vent, rendant les infiltrations inévitables.

ÉCOLE JEAN MOULIN LA RÉNOVATION DEVRAIT DÉMARRER DÈS JANVIER PROCHAIN

La préparation du chantier de rénovation énergétique de l'école publique Jean Moulin suit son cours avec la phase de consultation des entreprises. Certains lots n'ayant pas été attribués suite au premier appel d'offres, une relance de la procédure a été nécessaire. Le phasage du chantier est encore à affiner, mais le démarrage des travaux reste prévu début 2026. Une réunion de présentation du projet aux parents d'élèves a permis de lever les d'inquiétudes concernant le fonctionnement de l'école pendant les travaux, avec notamment l'externalisation de certaines classes pour permettre un avancement rapide du chantier. L'équipe enseignante a été sollicitée pour valider l'organisation future des classes. Les locaux communaux comme la garderie périscolaire et le local Jeunes pourront être utilisés pendant quelques semaines.

Une maquette du projet a été réalisée pour permettre aux enfants de se familiariser avec les travaux de rénovation des bâtiments et de renaturation de la cour. Elle sera installée dans le hall de la médiathèque afin de permettre à tous de visualiser le futur projet.



Décédée en janvier 2021, Marie-Thérèse Le Floc'h, habitante du village de St Maur, a fait de la commune sa légataire universelle en faisant part de son souhait que le produit de la vente de ses biens mobiliers serve à financer des travaux à l'école Jean Moulin. À ce jour la maison d'habitation et les terres ont été vendues. Conformément à son souhait les meubles et biens présents dans la maison ont également été vendus, la vaisselle ayant été directement cédée à l'amicale laïque qui l'utilisera lors de ses repas annuels et la tiendra à la disposition des autres associations langonnaises. Le montant de l'ensemble de ces ventes contribuera aux travaux de rénovation de l'école Jean Moulin dans le respect des dernières volontés de Marie-Thérèse.

TRAVAUX - LABOURIOÙ

ASSAINISSEMENT COLLECTIF LE PROGRAMME DE TRAVAUX DE L'ANNÉE

La station d'épuration du bourg de Langonnet, située à Pont-Mahé, a fait l'objet d'une série de travaux d'amélioration et de mise en sécurité en 2025.

Ces interventions sont réalisées dans le cadre d'un schéma directeur d'assainissement qui définit les priorités de réhabilitation nécessaires pour maintenir l'équipement en bon état épuratoire.

Le réseau d'assainissement fait également l'objet d'un suivi afin de réduire les apports d'eau parasite dans la station. Des inspections caméra et des tests à la fumée sont prévus en fin d'année sur certains secteurs du bourg pour vérifier les branchements.

Les élus de Roi Morvan Communauté ont validé en septembre dernier le transfert de la compétence Assainissement collectif au 1^{er} janvier 2027. A compter de cette date, le service sera géré par la communauté de communes pour l'ensemble des 21 communes du territoire.

TRAVAUX ET COÛTS D'INTERVENTION	en €
Changement de l'armoire électrique et des alarmes	67 324
Intervention sur le clarificateur	25 440
Local pour le personnel	3 120



VOIRIE

LE PROGRAMME DE TRAVAUX DE L'ANNÉE

Le programme de voirie annuel concernait pour 2025 les secteurs de Kerfraval, Kermain ainsi que le tronçon allant de St-Brendan au Harlay. L'entreprise de travaux publics Colas, en charge du chantier, est également intervenue sur l'allée centrale du cimetière de La Trinité ainsi qu'aux abords du terrain des sports pour rendre les accès praticables pour les personnes à mobilité réduite.

Les travaux de voirie se sont élevés à 71 900 €.

Cette année, des travaux importants ont été réalisés sur les chemins d'exploitation les plus dégradés, notamment dans les secteurs de Kervic, Lann Borin, Penhien et Barlegant.

Le montant de ces travaux réalisés par l'entreprise Auffret-Maurice, de Lanvénégen, s'est élevé à 30 954€.

Les services municipaux vont poursuivre pendant l'hiver les travaux sur les chemins d'exploitation. La contribution des agriculteurs pour intervenir en collaboration avec la commune sera sollicitée, notamment en cas d'usage quasiment exclusif des chemins.

ÉLAGAGE UN NÉCESSAIRE ENTRETIEN DES ARBRES SUR LA VOIRIE

Comme chaque année désormais, une campagne d'élagage est en cours. Les propriétaires concernés ont été informés des parcelles nécessitant un entretien des arbres en bordure de voirie. Pour les propriétaires ne disposant pas de moyens techniques adaptés, la commune propose de faire effectuer les travaux par l'entreprise Hamon-Jaffré en les refacturant à prix coûtant.

Cette opération annuelle d'élagage est indispensable pour le maintien en bon état des réseaux routiers, électriques et téléphoniques. En cas de refus des propriétaires d'intervenir, le Code rural prévoit que les travaux d'élagage peuvent être effectués à leurs frais par la commune.

RÉSEAU D'EAU POTABLE UNE PARTIE DU RÉSEAU RENOUVELÉ

Eau du Morbihan, en charge de la compétence de la distribution de l'eau potable sur les communes de Roi Morvan Communauté, prévoit début 2026 le renouvellement du réseau de la rue Abati Zu sur une longueur de 220ml ainsi que 20 branchements, et entre Quillihuel et Croas Loas sur un tronçon de 600ml ainsi que 3 branchements.

TRAVAUX - LABOURIOÙ



AMÉNAGEMENTS PAYSAGERS LES AGENTS MUNICIPAUX À PIED D'ŒUVRE

De nombreux aménagements paysagers viennent d'être réalisés par les services techniques municipaux, notamment à l'arrière de la salle des fêtes. Ces travaux font suite à l'extension du bâtiment pour la construction du restaurant scolaire. La municipalité a fait le choix de faire ces aménagements en régie. Une tranche complémentaire de travaux est prévue début 2026 pour finaliser ces espaces verts. Ce passage très fréquenté par les habitants du bourg permet de rejoindre le platelage traversant la vallée du Langonnet. À La Trinité, ce sont les abords du monument aux morts qui

ont été plantés cet automne par les agents communaux, mettant ainsi en valeur cette stèle qui rend hommage aux anciens combattants de La Trinité-Langonnet.

La végétalisation des deux cimetières Langonnetais est effective depuis cette année, à la grande satisfaction des familles des défunt. Des arbres viennent d'être plantés au cimetière de Langonnet, afin de poursuivre l'aménagement paysager du site. Les grandes zones herbeuses autorisent ces plantations suffisamment éloignées des caveaux pour ne pas générer de problèmes futurs.

SIGNALÉTIQUE ET SÉCURISATION DES VOIES PUBLIQUES LE PROGRAMME DE TRAVAUX DE L'ANNÉE

Une rénovation de la signalétique de voirie a été engagée afin de remplacer les panneaux des lieux-dits en mauvais état et compléter les indications manquantes en campagne.

Afin de sécuriser les entrées de bourg, la zone 30 a été étendue dans le bourg de Langonnet, au niveau de la rue Charles Michel, la rue des Milad et la rue de St Maur. Des contrôles de vitesse pourraient être réalisés de façon inopinée par les services de la gendarmerie pour inciter les conducteurs à lever le pied.

Une réflexion a été engagée entre la commune et les services du Département pour sécuriser les entrées du bourg de La Trinité. Des aménagements provisoires seront proposés début 2026 pour réduire la vitesse des véhicules.



VIE DE LA COMMUNE - BUHEZ AR GUMUN

RESTAURATION SCOLAIRE LANGONNET EN EXEMPLE

Langonnet est adhérente à l'association Bruded depuis 2008, un réseau de partage d'expériences entre collectivités en matière de développement durable. C'est à ce titre que la commune a reçu le 15 octobre dernier, la visite de plusieurs élus bretons venant des communes de Mellionnec, Brandivy et Saulnières, tous ayant un projet de construction d'un restaurant scolaire et souhaitant s'inspirer du projet langonnetais. La mutualisation de la cuisine de la salle des fêtes avec la cantine et la sobriété foncière du bâtiment en extension étaient les deux thèmes mis en avant lors de la visite.

Après un an de fonctionnement, le nouveau restaurant scolaire répond pleinement aux attentes des enfants et du personnel communal, en leur permettant d'évoluer dans des locaux dédiés et adaptés aux usages. Des équipements complémentaires contribuent à mieux répondre aux exigences de la loi Egalim. La cantine s'est équipée d'une table de tri afin de mieux gérer les déchets et sensibiliser les enfants au gaspillage alimentaire. En matière de contenants alimentaires, la nouvelle réglementation interdisant le plastique pour la cuisson, le réchauffage et le service est respectée. La loi Egalim impose également d'atteindre au moins 50% de produits durables et de qualité (selon des labels identifiés), dont 20% de produits biologiques dans les repas servis en collectivités. Depuis 2023, six communes volontaires du territoire dont Langonnet se sont lancées dans une démarche de structuration d'une filière d'approvisionnement local pour leurs cantines, en partenariat avec Roi Morvan Communauté et le GAB56. Une réelle dynamique est désormais lancée, avec un catalogue de produits locaux proposé par une dizaine de producteurs, ainsi qu'une logistique facilitant les commandes et les livraisons. Cette démarche a permis au restaurant scolaire de Langonnet d'atteindre les attendus de la loi Egalim.

Les enfants profitent ainsi de repas confectionnés avec des ingrédients de qualité, sans faire peser le coût du service aux familles grâce au dispositif de la cantine à 1€ basé sur les quotients familiaux. La commune ayant adhéré au dispositif depuis janvier 2022, de nombreuses familles langonnaises aux revenus modestes bénéficient d'une tarification sociale, garantissant ainsi une alimentation équilibrée pour tous les enfants indépendamment des revenus de leurs parents.



SAVOIR ROULER À VÉLO POUR LES ÉCOLIERS DE JEAN-MOULIN

Les enfants de l'école Jean Moulin ont bénéficié en juillet 2025 d'une intervention "savoir rouler à vélo" (SRAV) animée par un éducateur sportif des PEP56. Le dispositif permet aux enfants de 6 à 11 ans de devenir plus autonomes à vélo et d'acquérir les apprentissages nécessaires pour rouler en toute sécurité. Le programme pédagogique était

découpé en 4 blocs : savoir entretenir et réparer son vélo, savoir pédaler, savoir circuler et savoir rouler à vélo. Il s'est déroulé sur 4 jours et a permis aux élèves allant du CP au CM2 d'évoluer selon leur niveau. L'opération d'un montant de 1600€ était financée par la commune qui a bénéficié d'une aide de 800€ du programme Génération Vélo.



REMISE DE MÉDAILLES MERCI À NOS PORTE-DRAPEAUX !

ors des cérémonies patriotiques, les porte-drapeaux portent fièrement le drapeau tricolore de leur association. Bénévoles, anciens combattants ou non, ils remplissent une mission chargée de symboles : rendre hommage, au nom de la Nation, à tous ceux qui ont combattu et à ceux qui ont disparu. Après trois années d'engagement, une médaille vient récompenser leur fidélité et leur présence lors des différentes commémorations. Ce 11 novembre 2025, à l'occasion de la cérémonie de l'Armistice de la Première Guerre mondiale, Michel Le Roy, Jean-Yves Le Liboux et Erell Goriau, la plus jeune du groupe, ont reçu leur médaille de porte-drapeau.

Mme la Maire leur a adressé ses félicitations et ses remerciements sincères pour leur participation fidèle à chaque cérémonie et pour leur contribution au devoir de mémoire. Que leur exemple inspire d'autres volontaires à rejoindre cette belle mission de mémoire et de citoyenneté !

VIE DE LA COMMUNE - BUHEZ AR GUMUN

PROJET DE REVITALISATION DU CENTRE-BOURG LA NÉCESSITÉ DE MAÎTRISER LE FONCIER

L'un des objectifs de l'étude de revitalisation du centre-bourg, réalisée en concertation avec les habitants et finalisée en 2024, est de mieux programmer le futur développement du bourg et identifier les secteurs à enjeux.



L'Etablissement Public Foncier (EPF) de Bretagne a pour mission d'assister les collectivités publiques sur les volets fonciers de leurs projets d'aménagement, en matière d'ingénierie, d'acquisition, de portage foncier et de proto-aménagement (dépollution/déconstruction). Dans ce cadre, cet établissement est habilité à procéder pour le compte des collectivités territoriales à toutes acquisitions et procédures foncières, notamment pour les opérations d'aménagement en renouvellement urbain, selon trois axes d'interventions : la production de logements, le développement économique et la transition écologique.

L'étude de revitalisation du centre-bourg ayant mis en avant le projet de restructuration de friches et de réhabilitation de bâti dans le respect de la loi ZAN (zéro artificialisation nette), une convention opérationnelle entre l'EPF Bretagne et la commune de Langonnet a été conclue en juin 2025.

La maîtrise du foncier étant la 1^{re} étape des aménagements futurs, il est de l'intérêt de la commune de Langonnet de bénéficier de cet accompagnement pour procéder aux démarches d'acquisition dès maintenant, afin de pouvoir faire aboutir des projets de renouvellement urbain dans les années à venir, notamment dans le secteur identifié "salle Kerné/ilot du moulin".

PERSONNEL COMMUNAL UN NOUVEAU DIRECTEUR GÉNÉRAL DES SERVICES

À près plus de onze ans de présence à Langonnet en tant que Directeur général des services à la Mairie, Matthieu Mallégol a quitté la collectivité pour rejoindre la commune de Plouhinec dans le sud du Morbihan, afin de faire évoluer sa carrière.

Les équipes municipales passées et actuelles ont beaucoup apprécié son professionnalisme et son ingénierie, qui leur ont permis de mener à bien de nombreux projets sur la commune. Lors de la cérémonie de départ organisée en son honneur, les élus et agents ont souligné son engagement pour Langonnet toutes ces années, tout en lui souhaitant de s'épanouir dans son nouveau poste.

Grégory Friant, son successeur originaire du Sud Finistère, est en poste depuis le 15 septembre. Il était précédemment Attaché territorial à Pont l'Abbé, chargé de projet "Petites villes de demain". Son profil de terrain lui permettra d'assurer le suivi des chantiers en cours, en collaboration avec les agents municipaux et les élus, et de mettre en œuvre les futurs projets de la collectivité.



DISPOSITIF ARGENT DE POCHE DES JEUNES INVESTIS POUR LEUR COMMUNE

D epuis plusieurs années, la commune permet aux jeunes de 16 à 18 ans de participer à des travaux d'intérêt communal en échange d'une rémunération. Une belle occasion pour eux de découvrir le monde du travail tout en rendant service à la collectivité ! Pendant les vacances de la Toussaint, Lénaïg, Aëwen, Loucas et Enzo ont ainsi prêté main-forte au personnel communal durant trois après-midis. Encadrés par deux élus et les agents du service technique, ils ont poursuivi le chantier entrepris dans le club-house de la salle des sports. Le mur extérieur, déjà isolé, a été recouvert d'une toile de verre puis mis en peinture. Les jeunes ont également réalisé plusieurs finitions sur les portes de placards et les encadrements, redonnant un coup d'éclat à cette pièce très utilisée. Pour clôturer leur mission, ils ont participé, avec l'aide d'un agent communal, à la vérification du fonctionnement des guirlandes de Noël, apportant ainsi une touche festive à la commune. Bravo à eux pour leur engagement et leur belle contribution au cadre de vie local !

VIE ASSOCIATIVE - BUHEZ AR C'HEVREDIGEZHIOÙ



JUMELAGE CAPPAMORE-LANGONNET LES IRLANDAIS REÇUS OFFICIELLEMENT AU CENTRE CULTUREL

Début juillet, le comité de jumelage Eskemm et la Mairie ont eu le plaisir d'accueillir quatre représentants de Cappamore, pour la réception officielle au Centre culturel An Triskell. Ces retrouvailles étaient donc particulièrement attendues et se sont déroulées dans une ambiance des plus chaleureuses.

Le programme de ces quatre journées fut riche et varié : promenade en calèche à Trégornan, visite de la brasserie Coreff et du site archéologique Vorgium à Carhaix, découverte de Quintin et de son charmant centre historique... Les soirées, quant à elles, furent rythmées par les repas conviviaux, la musique et les chants, dans la plus pure tradition irlandaise.

Ces cinq jours de partage et d'amitié ont une nouvelle fois renforcé les liens tissés depuis 21 ans entre nos deux communes jumelées.

INTERBOURGS

UNE BELLE JOURNÉE AVEC GLOMEL, TRÉGORNAN ET LA TRINITÉ-LANGONNET

Les Interburgs 2025, organisés par les bénévoles de l'association La Trinité Se Bouge, se sont tenus le dimanche 28 septembre de 11h à 17h30 à l'ancien stade de La Trinité. Les équipes de Glomel, Trégornan et La Trinité ont participé à 21 jeux (course en sac, lancer d'œuf, chaises musicales...), accompagnés d'un repas (chipolatas/meruez, frites et gâteaux maison) et d'un quiz intercommunal. Par une belle journée ensoleillée, le public nombreux a encouragé les participants. La finale, le tir à la corde, a été remportée par La Trinité, coachée par Patrick Derrien. Au classement général, Glomel l'emporte d'un point devant La Trinité, Trégornan prenant la 3^e place. Merci aux joueurs, bénévoles, animateurs et organisateurs pour ce succès.



CALENDRIER DES FÊTES 2025, DATES À RETENIR JEUIOÙ 2025, UN NEBEUB DEIZIADOÙ DA ZALC'HEN SONJ DOUZHTE

JANVIER MIZ GENVER

- 10 · Vœux de la municipalité, salle des fêtes
- 18 · Christine Zayed Trio, La Grande Boutique
- 20 · Ba.Baribulles, La Grande Boutique
- 22 · Veillée contée, La Bande à Grimaud
- 25 · Marionnettes An ti kamm, Div Yezh, Médiathèque

FÉVRIER MIZ C'HWEVRER

- 11 · Veillée musicale, La Grande Boutique
- 14 · Repas Kig Ha Farz, ES Langonnet, salle des fêtes
- 18 · Loto Libellule, salle des fêtes
- 21 · Soirée jeux/repas, La Trinité se bouge, École La Trinité

MARS MIZ MEURZH

- 07 · Repas de l'Amicale Jean Moulin, salle des fêtes
- 08 · Kan ar bobl (Bod Kelenn), salle des fêtes
- 13 · Théâtre Lorient, Mairie, salle des fêtes
- 20 · Soirée contes, La Trinité se bouge, École La Trinité
- 29 · Vide-grenier, Amicale laïque, salle des Sports
- 29 · Théâtre des lycéens Diwan, Div Yezh, médiathèque

AVRIL MIZ EBREL

- 04 · Trail/Rando, ES Langonnet
- 11 · No Tongues, La Grande Boutique

MAI MIZ MAE

- 02 · Concours Boules bretonnes, ES Langonnet, La Sapinière
- 25 · Course cycliste, Comité des Fêtes La Trinité, La Trinité
- 30 · Concours Pétanque/Soirée grillades, Comité des Fêtes La Trinité, La Trinité
- 30 et 31 · Nomadanse, La Grande Boutique, salle des fêtes
- 31 · Pardon de La Trinité, La Trinité

JUIN MIZ MEZHEVEN

- 04 · Veillée musicale, La Grande Boutique
- 06 · Concours de belote, ES Langonnet, salle des fêtes
- 07 · Bal, La Libellule, salle des fêtes
- 13 · Concert Agora Trio May, Enfants des rues Pondichéry, salle des fêtes
- 19 · Fête de la Musique, Mairie/La Grande Boutique, Place plantée
- 26 · Feu de la St Jean, Comité St Brendan, St Brendan
- 28 · Kermesse Ecole Jean Moulin, La Sapinière/salle des Sports

JUILLET MIZ GOUHERE

- 05 · Open de golf, Golf Nature Langonnet, La Sapinière
- 06 · Pardon St Pierre et St Paul, Fêtes patronales

Bienvenue au marché !

L'association Avel War Ar Marc'had (AWAM) est créée par les commerçants du marché pour dynamiser ce petit marché agréable. L'objectif est de permettre l'arrivée de nouveaux producteurs, en partenariat avec la Mairie, et d'organiser des animations musicales, culinaires,... Rendez-vous tous les vendredis de 16h30 à 19h place Morvan, durant toute l'année. Toutes les informations sont affichées sur le panneau "Infos AWAM" à l'entrée du marché. Et bientôt l'association envisage la création d'une page facebook pour relayer les événements...
Avel War Ar Marc'had, c'est parti !

LA GRANDE BOUTIQUE - AR STAL VRAS UNE SCÈNE CONVENTIONNÉE D'INTÉRÊT NATIONAL



En 1998, l'ancien hôtel-bar-restaurant-salle de bal de Langonnet est transformé en lieu artistique et culturel, et devient alors La Grande Boutique. L'association pilote avec des partenaires locaux, une saison culturelle itinérante au carrefour des départements du Morbihan, du Finistère et des Côtes d'Armor : Le Plancher, scène du Kreiz Breizh. Elle accueille des artistes en résidence de création et organise des actions de médiation culturelle avec des établissements scolaires, comme la résidence avec l'artiste Jamila Wallentin à l'école Jean-Moulin, des centres médico-sociaux et plus généralement les habitant·es du territoire. L'équipe salariée, composée de Perrine Lagrue, Tiphaine Vanimschoot, Morgane Le Briquer et Maïwenn Cotier-Garin, est missionnée par le Conseil d'Administration pour proposer une offre culturelle accessible, orientée vers les musiques populaires de Bretagne et du monde, mais aussi les musiques jazz, expérimentales et actuelles. Au gré des rencontres et des collaborations, la danse, l'art contemporain, le théâtre,... ont aussi trouvé leur place.

L'association est accompagnée et subventionnée par ses partenaires publics pour mener à bien ces missions : le ministère de la Culture, la Région Bretagne, les départements du Morbihan, des Côtes d'Armor et du Finistère, Roi Morvan Communauté et la Communauté de Communes du Kreiz-Breizh, la commune de Langonnet. Depuis 2021, La Grande Boutique est reconnue comme Scène Conventionnée d'Intérêt National avec la mention « Art en territoire » pour toutes ses actions menées sur le Centre-Ouest-Bretagne.

E 1998 e oa bet treuzfurmec'h an ostaleri-tavarn-presti-sal-dañs e Langoned en ul lec'h gouestlet d'an arz ha d'ar sevenadur. A-benn neuze eo deuet da vezañ Ar Stal Vras (La Grande Boutique). Ar gevredigezh a labour a-gevred gant aozadurioù lec'hel evit kinnig ur c'houlzad sevenadurel lieslec'hioù e kreiz departamantoù Mor-Bihan, Penn-ar-Bed hag Aodoù-an-Arvor : Le Plancher, scène du kreiz breizh. Er Stal Vras e vez degemeret arzourien ha sonerien da vare mareoù krouiñ. Aozet e vez iveauz obererezhoù sevenadurel er skolioù (evel an atalieroù e Skol Jean Moulin kinniget gant an arzourez Jamila Wallentin), el lec'hioù mezegel ha sokial, ha gant an annezedi. Ar skipailh gopret - Perrine Lagrue, Tiphaine Vanimschoot, Morgane Le Briquer ha Maiwenn Cotier-Garin - a zo gourc'hennet gant ar C'huzul-merañ evit kinnig ur program sevenadurel digor d'an holl, troet war sonerezh pobl Breizh ha sonerezh ar bed, met iveauz war ar sonerezh jazz, amprouiñ hag a-vremañ. Hervez an darempredou hag ar c'henlabourioù disheñvel eo bet kavet o flas iveauz gant an dañs, an arz a-vremañ, ar c'hoariva, h.a...

Skoazellet ha skoaziet eo ar gevredigezh gant he c'hevelerien foran evit kas ar c'hefridioù-se da benn : en o zouez Ministerezh ar Sevenadur, Rannvro Breizh, departamantoù ar Mor-Bihan, Aodoù-an-Arvor ha Penn-ar-Bed, Kumuniezh Kumunioù ar Roue Morvan ha Kumuniezh Kumunioù Kreiz-Breizh, met iveauz Kumun Langoned.

Abaoe 2021 eo anavezet La Grande Boutique evel ul Leurenn kenouestlet a interest broadel gant ar meneg « Arz en tiriad » evit an holl obererezhoù kaset ganti er C'hreiz-Breizh.



©Eric Legret

CULTURE - SEVENADUR

CHARTE YA D'AR BREZHONEG UN FORT ATTACHEMENT À LA LANGUE ET À LA CULTURE BRETONNES

La commune de Langonnet est connue pour son attachement à la langue bretonne, une réputation que la municipalité a souhaité réaffirmer le 23 juin dernier, en présence du président de l'Office public de la langue bretonne Paul Molac, des enfants des classes bilingues de l'école publique Jean Moulin, des élus, des apprenants adultes et des locuteurs confirmés en breton, tous invités à participer à la cérémonie officielle de signature.

Ce jour-là, la commune s'est engagée vers la certification du niveau 4 de la Charte Ya d'ar Brezhoneg, soit l'échelon le plus élevé de la charte, auquel prétendent actuellement seulement 5 communes bretonnes dont Langonnet. A l'initiative de l'ancien maire Christian Derrien, la commune avait obtenu successivement les labels précédents, notamment le label 3 en 2019.

La Charte Ya d'ar Brezhoneg est un dispositif mis en place par l'Office public de la langue bretonne pour encourager et accompagner les collectivités, les entreprises, les associations et les structures publiques ou privées dans l'usage et la valorisation de la langue bretonne. A ce jour 246 communes et 24 intercommunalités ont signé la Charte Ya d'ar Brezhoneg allant du niveau 1 au niveau 4, des premières actions symboliques de communication jusqu'à un engagement fort et durable, comme à Langonnet.

Par son action engagée, la municipalité entend renforcer la signalétique bilingue sur l'ensemble de la commune, tant sur la voirie que dans les bâtiments communaux. Elle souhaite également renforcer l'usage du breton au quotidien en soutenant la filière bilingue de l'école communale, les adultes apprenants ainsi que les commerçants pour les enseignes bilingues, en favorisant le recrutement d'agents bilingues ...

Anavet eo kumun Langoned evit bout tomm d'ar brezhoneg ; hag ar vrud-se zo bet klasket he c'hadarnaat gant ar c'huzul-kêr, d'an 23 a viz Even diwezhañ dirak Paul Molac, president Ofis Publik ar Brezhoneg, hag iver bugale klasoù divyezhek skol bublik Jean Moulin, dilennidi, deskerien en oad ha brezhonegerien kadarnaet, an holl anezhe pedet da gemer perzh e lid ofisiel ar sinatur.

En deiz-se 'deus ar gumun en em angajet trema al live 4 eus karta Ya d'ar Brezhoneg, an hini uhelañ ha 'neus nemet 5 kumun e Breizh o klask tapout 'nezañ, Langoned en o zouez. Diwar atiz ar maer kozh, Christian Derrien, oa bet tapet gant ar gumun al liveoù kentañ, an trede hini e 2019. Krouet eo bet karta Ya d'ar Brezhoneg gant Ofis Publik ar Brezhoneg evit reiñ lañs ha sikour da gement kumuniezh, embregerezh, kevredigezh ha frammadur publik pe privez da implij ha da dalvoudekaat ar brezhoneg. Hiziv an deiz eo bet sinet karta Ya d'ar Brezhoneg, eus al live 1 betek al live 4, eus ar c'hentañ oberoù arouezek betek un engouestl kreñv ha padus, 'giz e Langoned, gant 246 kumun ha 24 kumuniezh. Dre e obererezh engouestlet, emañ ar c'huzul-kêr o klask kreñvaat implij ar panelloù-titouriñ divyezhek er gumun a-bezh, war an hentoù kenkoulz ha ba'r savadurioù publik. Souetiñ a ra iver kreñvaat implij ar brezhoneg er vuvez pemdeziek dre skoazellañ hentad divyezhek ar skol bublik kenkoulz hag an deskerien en oad hag ar gomersañted evit ar panelloù divyezhek, ha dre duta kentoc'h impliji divyezhek...



LA REDADEG PASSERA À LANGONNET EN 2026

La course de relais qui symbolise la transmission de la langue bretonne à travers les générations passera dans le bourg de Langonnet dans la nuit du 9 au 10 mai 2026.

La commune de Langonnet a déjà réservé son kilomètre ! Soyez nombreux à venir courir sur le parcours, en soutien à l'association qui finance des projets favorisant l'usage de la langue bretonne.

CULTURE - SEVENADUR

EXPOSITION PERMANENTE LANGONNET D'HIER ET D'AUJOURD'HUI



Une exposition en extérieur, permanente, dédiée à la mémoire visuelle de Langonnet est actuellement en cours d'élaboration : elle se compose de dix-huit

cartes postales anciennes sélectionnées par la commission d'animation. Ces clichés seront répartis en trois ensembles de six photos. Deux sont consacrés au bourg de Langonnet et un à La Trinité. Les lieux retenus pour accueillir cette exposition sont les deux enclos paroissiaux ainsi que la place Morvan, face à la mairie. Chaque panneau associera une carte postale ancienne à une photo récente du même lieu, permettant ainsi de mesurer l'évolution du paysage et du bâti au fil du temps.

Ce dialogue entre passé et présent offrira à chacun, habitants comme visiteurs, un regard curieux et enrichissant sur l'histoire et la transformation de notre commune.

FESTIVAL CULTUREL ET JOYEUX UN WEEK-END FESTIF ET INSPIRANT À LANGONNET !

Les 22 et 23 novembre derniers, l'association Elaïg Nevez a rassemblé un public nombreux et enthousiaste autour de la musique, du théâtre, de la littérature et des arts visuels pour son Festival culturel et joyeux. Pendant



deux jours, la commune s'est transformée en véritable carrefour artistique, accueillant spectacles, expositions et un salon du livre. Le samedi après-midi, le duo Camille à la harpe et Benoît à la guitare a enchanté le public. À 17 h, le théâtre a pris le relais : les onze jeunes comédiens du collectif XXElles ont impressionné par leur créativité dans « La salle des pas perdus », une pièce qu'ils ont entièrement imaginée et mise en scène eux-mêmes. Une soirée conte avec Jean-Marc Derouen a clos la journée. Le dimanche, le salon du livre, un spectacle de marionnettes et diverses animations ont confirmé la vitalité culturelle et la richesse des talents du territoire au cours de ce week-end festif.

Rendez-vous est déjà pris pour la prochaine édition !

LA MUSIQUE POPULAIRE À LANGONNET DEUXIÈME PARTIE DE L'EXPO MUSIQUE EN MARS AU CENTRE CULTUREL AN TRISKELL

Après le beau succès de la première exposition à la médiathèque, le Centre culturel An Triskell accueillera en mars 2026 la deuxième partie de « La musique populaire à Langonnet ». La première édition avait rappelé combien la musique fait partie de l'identité de la commune, en mettant à l'honneur des familles emblématiques comme les Bidan, les Cadou ou les Sévénéant, ainsi que les nombreuses salles de bal qui animaient autrefois Langonnet.

Cette nouvelle exposition se tournera vers une période plus récente, marquée par l'essor d'artistes tels qu'Alan Stivell, et par le dynamisme des festoù-noz et associations locales, véritables moteurs du renouveau musical en Centre Bretagne.

Une belle occasion de poursuivre la découverte de notre riche patrimoine musical !

MOIS DU DOC YEZH AR VEZH - LA LANGUE DE LA HONTE

Depuis l'an 2000, le film documentaire est à l'honneur au mois de novembre et la médiathèque de Langonnet y participe depuis plusieurs années. Cette année, le film choisi était Yezh ar vezh (La langue de la honte), de Philippe Durand. Ce film réalisé en 1979 dépeint,



travers des témoignages, la situation de la langue bretonne dans les années 70 et montre comment, après la seconde guerre mondiale, la plupart des parents ont choisi d'élever leurs enfants en français, car eux-mêmes avaient trop souffert d'arriver à l'école en ne sachant que le breton. La projection du film était suivie d'une conférence de Rozenn Milin, journaliste et historienne, née dans une famille d'agriculteurs du Léon, et engagée dans la défense des langues minoritaires en France et dans le monde.

Dibaoe ar bloaz 2000, armiz du 'vez miz ar filmoù kelenn ha dibaoe un nebeud bloazioù, mediaoueg Langoned a gemer perzh ennañ. Ar bloaz-mañ, ar film kinniget deomp oa Yezh ar vezh eus Philippe Durand. Ar film-se eus 1979, dre testenioù, a ziskouez e pesort stadoù ar brezhoneg er bloavezhoù 70 ha pegiz, war-lerc'h an eil brezel bed, allod brasañ eus ar gerent 'deus choazet sevel o bugale e galleg a-gaoz oa bet restart evite pa erruerre ar skol ha ne gaozent ket met brezhoneg. War-lerc'h ar film oa bet ur brezegenn gant Rozenn Milin. Houmañ, ganet en ur familh labourien-douar eus Bro Leon a zo kazetennerez hag istorianez ha difennourez ar yezhoù bihan er Frañs hag er bed.

VIE PRATIQUE - MAT DA C'HOUËT

RÉSEAU CUIVRE PLACE À LA FIBRE OPTIQUE

Orange informe les collectivités de la prévision de fermeture du réseau cuivre, cette étape faisant suite au déploiement de la fibre optique sur le territoire. Les usages évoluent, l'empilement des réseaux entraîne un additionnement des coûts en raison de la maintenance et la fibre étant trois fois moins énergivore que le cuivre, les lignes historiques sont appelées à disparaître. Le territoire de Roi Morvan Communauté sera le dernier secteur du Morbihan concerné. La fermeture commerciale, c'est-à-dire l'arrêt de la vente de nouveaux services sera effective courant 2026, et la fermeture technique, soit l'interruption définitive de tous les services existants sur le réseau cuivre est programmée en janvier 2029.

SÉBASTIEN NICOLAS, SN PEINTURE



peintre. Il réalise tous travaux de peinture intérieure et extérieure : ravalement, traitement de toitures et façades, pose de papiers peints, moquettes, parquets et revêtements PVC.

Il intervient dans un rayon d'une heure et demie autour de Langonnet. Nous lui souhaitons la bienvenue dans la commune

Contact : 06 70 63 25 87

ÉTAT-CIVIL 2025*

STAD AR BOBLAÑS E 2025

DÉCÈS

René QUEMENER
Benoit LEFEVRE
René LE ROUX
Marie TOKILAHY
Aimée COURTAY ép. GUÉGAN
Frédéric JAFFRE
Christiane URVOY ép. BOUSSIN
François JAMBOU
Noël COLLÉTER
Gilberte CARIO ép. COSPEREC
Gilbert BLANCHET
Rémi POULICHET
Nelly DERVAL ép. LE ROUX
Albertine MANACH ép. SIBÉRIL
Dominique DEBACKERE ép. HENRIO

Jean FERRON
Alain LE SOUËF
Jason ROBERTS
Pierrette LE CORRE ép. GODINHO
Marie-Thérèse LE CORRE ép. DERRIEN
Jean-Pierre DUMALET
Gérard CHIFFRAY
Jean MAQUIGNON
Robert MANISON
Bernard BOULANGER
Stéphane LE MÉNAGER
Fernand MÉLEC
Annie-France AUDOIN ép. JACQUILLARD
Yoann RIVOAL

NAISSANCES

Nehlyo CADORET, 1 Rue du Rozo,
né le le 21 mars
Louna BRARD, 5 Coat Audren,
née le 1^{er} septembre,
*Quatre autres naissances ont été enregistrées
au cours de cette année 2025 mais les parents
n'ont pas souhaité faire paraître les noms.*

MARIAGES

*Huit mariages ont été enregistrées au cours
de cette année 2025, mais les mariés n'ont
pas souhaité faire paraître leurs noms.*

INSCRIPTIONS SUR LISTES ÉLECTORALES

Inscription sur les listes électORALES : pensez-y avant le 6 février 2026 !

Vous souhaitez voter lors des prochaines élections ? N'oubliez pas de vérifier votre inscription sur les listes électORALES !

Chaque citoyen peut désormais vérifier sa situation électORALE en ligne grâce au répertoire électoral unique, géré par l'INSEE. Rendez-vous sur le site : www.service-public.fr. Si vous n'êtes pas encore inscrit(e), vous pouvez le faire :

- En ligne, directement sur le site du service public
- Ou en mairie, en vous munissant d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile.

Date limite d'inscription pour le prochain scrutin :
6 février 2026



FRANCE SERVICES UN ACCUEIL DE PROXIMITÉ POUR TOUTES vos démarches

Besoin d'aide pour vos démarches administratives ? France Services est là pour vous ! Vous y trouverez un accompagnement personnalisé pour vos démarches en ligne (impôts, CAF, retraite, carte grise, Pôle emploi, etc.). À Langonnet, deux permanences par mois, tous les quinze jours le lundi après-midi, uniquement sur rendez-vous.

Renseignements et rendez-vous : Solène Simon - 0787555540 - s.simon@rmcom.bzh

ENVIRONNEMENT - ENDRO

COMPOSTAGE PARTAGÉ LES RÈGLES À OBSERVER

D epuis le printemps, la commune s'est dotée d'un site de compostage partagé, pour offrir à tous ses habitants une solution de tri à la source de biodéchets.

Les composteurs sont alimentés au quotidien par le restaurant scolaire, et de plus en plus, par les usagers de la salle des fêtes et les riverains. Nous aimerions obtenir rapidement du compost utilisable au jardin, mais les bacs se remplissent bien plus vite que la matière ne se dégrade... et quelques incivilités ralentissent le processus.

Afin d'obtenir un bon compostage des éléments, il y a des règles à observer :

- **trier au mieux pour éviter opercules, essuie-tout colorés, sachets plastifiés;**
- **éviter d'y mettre du pain, qui moisit et se dégrade difficilement; mieux vaut le donner aux oiseaux!**
- **jetter les restes de fruits et légumes en morceaux**, pour faciliter le brassage des éléments et accélérer la décomposition;
- **à chaque apport de déchets de cuisine, apporter un volume équivalent de matières sèches pour un bon équilibre.**



NATURA 2000 LANCÉMENT D'UNE ÉTUDE DE MISE À JOUR DES DONNÉES SUR LES VÉGÉTATIONS NATURELLES

D epuis 15 ans, le comité de pilotage du site Natura 2000 Rivière Ellé s'intéresse aux espèces animales et végétales emblématiques de la vallée de l'Ellé. Cette année une étude importante est lancée par le Syndicat mixte Blavet Scorff Ellé Isole Laïta (SMBSEIL) sur la moitié nord du site afin de réaliser une cartographie des milieux naturels présents dans le périmètre. Elle concerne les types de végétations présents aujourd'hui à comparer avec les données de végétations relevées en 2007.

Dans le cadre de cette étude, des botanistes vont devoir parcourir les parcelles présentes dans le périmètre Natura 2000 pour y réaliser des observations de la végétation et faire des relevés floristiques. Un arrêté préfectoral les autorise à pénétrer sur les parcelles privées pour mener à bien cette étude qui va se dérouler sur 2 ans.

Contact pour en savoir plus : Bérengère Fritz, animatrice du site Natura 2000 Rivière Ellé berengere.fritz@bseil.fr



SMBSEIL

SYNDICAT MIXTE BLAVET SCORFF ELLÉ-ISOLE-LAÏTA



FORÊT COMMUNALE LES VÉHICULES À MOTEUR Y SONT INTERDITS

La municipalité rappelle aux usagers de la forêt de Keraudrenic que la circulation y est interdite aux véhicules à moteur, sauf pour les travaux forestiers et les véhicules de secours. Il est nécessaire de préserver les milieux naturels, la faune et la flore de la forêt communale, et de permettre aux promeneurs de profiter de cet environnement en toute sécurité. Tout contrevenant s'expose à des sanctions, conformément au code forestier (art R.163-6).

ROI MORVAN COMMUNAUTÉ - ROUE MORVAN KUMUNIEZH

CHANTIER NATURE ET PATRIMOINE

LE CHEMINEMENT PIÉTON DERRIÈRE LA SALLE DES FÊTES PROLONGÉ



Après la réfection du mur du cimetière de Langonnet, l'équipe de Cédric Le Roux est de nouveau intervenue sur la commune au mois d'octobre à la demande des élus. Les travaux concernaient le prolongement du platelage à l'arrière de la salle des fêtes, le cheminement piéton permettant désormais de relier Pont Mahé à l'impasse du moulin, en traversant un espace naturel préservé.

L'équipe a également réalisé à proximité immédiate de la salle des fêtes un mur de protection pour les conteneurs à poubelles.

Le Chantier Nature et Patrimoine est un chantier d'insertion qui permet aux salariés de s'initier à différentes techniques du bâtiment tout en bénéficiant d'un accompagnement socioprofessionnel. Il intervient sur les 21 communes du territoire, les principales missions étant la remise en état du petit patrimoine et l'aménagement d'espaces naturels. Ils réalisent également du mobilier urbain, comme les tables de pique-nique que vient d'acquérir la commune.

AUTO-STOP

DEUX ARRÊTS SPÉCIALEMENT DÉDIÉS À LANGONNET

L'initiative est originale, elle consiste à aménager des espaces pour faciliter la pratique de l'auto-stop. Cette opération nécessitant un investissement modeste se déploie dans les communes volontaires du Pays COB, dont 5 sur Roi Morvan Communauté (Langonnet, Guiscriff, Lignol, Gourin, St Caradec-Trégomel). La communauté de communes prend en charge les coûts d'acquisition du matériel de signalisation, soit environ 2000€. Les communes se chargent de l'implantation et de l'entretien des équipements en lieu et place des arrêts retenus.

A Langonnet, 2 arrêts ont été identifiés :

- Rue des Montagnes noires près du parking du stade
- Rue de St Maur en face de la salle des fêtes



PLAN CLIMAT ENERGIE POUR UN TERRITOIRE À ÉNERGIE POSITIVE ET NEUTRE EN CARBONE



Roi Morvan Communauté s'est engagée depuis 2017 dans l'élaboration d'un Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET). Le document actualisé en 2022 et soumis aux services de l'Etat a été adopté en conseil communautaire en juin dernier.

Devenir un territoire à énergie positive et neutre en carbone d'ici 2050, c'est l'ambition que se sont fixé les élus de RMCom, avec la volonté d'impliquer les habitants et les entreprises.

Quatre enjeux ont été identifiés :

- Réduire l'usage des énergies fossiles et les substituer par des énergies renouvelables
- Réduire les émissions non-énergétiques du secteur agricole
- Préserver les stocks de carbone et favoriser la séquestration
- Etablir une feuille de route pour l'adaptation du territoire au réchauffement climatique

Le PCAET est mis en œuvre pour une période de six ans, avec un bilan prévu à mi-parcours qui permettra d'ajuster les objectifs et le plan d'action.

INTRAMUROS UN NOUVEL OUTIL D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION



Un nouvel outil de communication est mis à disposition des habitants par la collectivité. Cette application mobile permet de recevoir des notifications concernant l'ensemble du territoire en fonction des centres d'intérêt (sans publicité, ni collecte des données personnelles), ainsi que celles des 21 communes qui le composent. Elle propose des infos pratiques, les actualités de la collectivité, les événements à venir, des idées de balades ou de sorties ... A télécharger gratuitement sur Play store ou App store.

DÉCHÈTERIES LES TONTES REFUSÉES DÈS JANVIER 2026

En 2024, 2070 tonnes de végétaux ont été apportés sur l'ensemble des déchèteries de Roi Morvan communauté, soit près de 170 kg par foyer. La gestion de ces végétaux implique du transport et un traitement coûteux pour la collectivité et impactant pour l'environnement. C'est pourquoi, à compter de janvier 2026, les tontes de pelouse et tailles d'arbustes ne seront plus acceptés dans nos déchèteries. Nous sommes encouragés à gérer les végétaux de jardin là où ils ont été produits... c'est-à-dire au jardin, où ces « déchets » peuvent devenir des ressources.

Roi Morvan Communauté propose régulièrement dans chaque commune des formations d'initiation au compostage, qui

connaissent une belle affluence et sont riches d'échanges. Suite à ces rencontres et à la demande des participants, des ateliers sur le jardinage zéro déchet auront lieu au printemps 2026. L'occasion de découvrir les espèces d'arbustes à préférer pour une taille moins fréquente, le paillage pour préserver l'humidité au potager, ou encore la tonte différenciée: le choix de laisser une partie de la pelouse à l'état sauvage dans le but de favoriser la biodiversité. Un atelier de jardinage au naturel sera ainsi organisé à Langonnet le vendredi 12 juin de 16h00 à 18h00 sur le site du jardin partagé.

Pour s'inscrire:

02 97 23 71 01 ou dechetsmenagers@rmcom.bzh

VERRE SEPT COLONNES DE COLLECTE À VERRE SUR LA COMMUNE

En septembre dernier, le service déchets de RMCom a annoncé la fermeture du silo à verre de Langonnet situé à proximité du cimetière. Cet équipement, le dernier du genre sur l'ensemble de la communauté de communes, faisait l'objet de nombreux dépôts sauvages et ne correspondait plus aux normes de collecte. Il y a maintenant 7 colonnes à verre sur la commune, ce qui est adapté au nombre d'habitants :

- **SUR LE PARKING DU CIMETIÈRE DE LA TRINITÉ;**
- **À COAT-AUDREN;**
- **À LA SALLE DES FÊTES;**
- **DANS LA CÔTE DE KERGARADEG;**
- **3 SUR LE PARKING DU CIMETIÈRE DU BOURG.**



Vous pouvez y déposer tous contenants en verre, c'est-à-dire les bouteilles, flacons, pots et bocaux. Les couvercles sont à jeter de préférence en bac jaune; les bouchons en liège peuvent être compostés ou laissés sur les bouteilles. Par contre, les objets, comme les vitres, sont constitués de différents types de verre et doivent être apportés en déchèterie, ainsi que la vaisselle et les miroirs. Le verre ainsi collecté est expédié dans l'usine verrière de Saint-Gobain en Charente, où il est fondu et réutilisé pour fabriquer de nouveaux contenants. Les bouchons y sont récupérés par flottaison et recyclés.

LA PAGE CULTURELLE - PAJENN AR SEVENADUR



LES RECOMMANDATIONS DU CLUB CULTURE ET DU SINE KLUB

Tous les mois, le club culture et le Sine Klub se rassemblent à la médiathèque pour échanger autour des dernières découvertes, qu'elles soient livresques ou non. Voici une sélection des œuvres présentées lors de précédentes rencontres et disponibles à la médiathèque :

Les rois maudits, de Maurice Druon
Ce que la vie a de plus beau,
d'Ismaël Khelifa
Glacé, de Bernard Minier

À bicyclette !, de Mathias Mlekuz
Flow, de Gints Zilbalodis
Les Optimistes,
de Gunhilde Westhagen Magnon

LE PRIX DES LECTEURS DU RÉSEAU GWEZENN

APRÈS LE SUCCÈS DU PREMIER PRIX DES LECTEURS DU RÉSEAU GWEZENN qui a récompensé *Les cinq sur la photo* de Laurent Lagarde, la nouvelle édition a débuté fin novembre.

Jusqu'en septembre 2026, les personnes qui le souhaitent, sont invitées à lire les 10 livres en compétition, pour donner leur avis et ainsi élire le livre préféré des lecteurs du réseau !

Voici la nouvelle sélection :

Il n'est pas nécessaire de lire toute la sélection pour participer, chacun est libre de lire à son rythme et les livres qui lui font envie !

Des bulletins de vote seront disponibles dans toutes les bibliothèques participantes.



GWEZENN, LES BIBLIOTHÈQUES ET LES MÉDIATHÈQUES DU TERRITOIRE EN RÉSEAU

Avec un abonnement à jour : 10 € / famille ou gratuit pour les -18 ans vous avez accès aux 10 bibliothèques du réseau Gwezenn (Gourin, Guiscriff, Langonnet, Lanvénégen, Le Croisty, Lignol, Locmalo, Meslan, Ploërdut, Plouray). Vous pouvez emprunter dans les 10 bibliothèques, et rendre les documents où vous le souhaitez grâce au système de navette. Le catalogue en ligne vous permet d'accéder à toutes les collections et aux actualités des médiathèques participantes

En vous connectant à votre compte, vous avez la possibilité de réserver des livres dans toutes les médiathèques, de prolonger vos prêts, de voir votre historique...

En 2025, le réseau Gwezenn a aussi permis de proposer des animations variées toute l'année : Le mois du numérique (Apprivoise ton robot), le prix des lecteurs, Ciné'mai, des ateliers d'écriture avec des auteurs jeunesse et adulte, une exposition itinérante autour de la mascotte Dudi... et de nombreuses animations à venir !

